

# Pendiente, espacio para ambulantes en Indios Verdes

**Comerciantes y autoridades mantienen diálogo sobre la reubicación, mientras las obras en el Cetram continúan; vendedores temen que no se les respeten permisos desde 2005**

LAURA ARANA

Tras la inauguración de la primera etapa de rehabilitación del Centro de Transferencia Modal (Cetram) Indios Verdes, el Gobierno de la Ciudad de México tiene pendiente el reordenamiento de casi 90 comerciantes informales, quienes desconocen hasta el momento dónde serán reubicados; sin embargo, mantienen el diálogo con la administración local, con la promesa de que obtendrán un área comercial dentro del paradero de transporte.

A través de una solicitud de información que realizó EL UNIVERSAL, el Organismo Regulador de Transporte (ORT) expuso que hasta el momento, alrededor de 80 espacios del Cetram Indios Verdes han sido liberados del comercio informal para ejecutar las obras que hoy son visibles en la zona y que se estima se incremente la cifra, debido a que los trabajos continúan.

Explicó que se han llevado a cabo siete reuniones con comerciantes informales, a fin de darles a conocer que serán reubicados del sitio que ocupan, debido a que las obras están en curso y con el objetivo de garantizar en materia de protección civil la operatividad de las áreas recién inauguradas.

“Derivado de la ejecución de distintos proyectos a cargo de la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México dentro del Cetram Indios Verdes, se han realizado distintos movimientos de comercio no formal para liberar zonas de obra y donde se están habilitando andenes y pasarelas de conexión entre distintos sistemas de transporte”, detalló el ORT.

“Se estiman cerca de 80 espacios reubicados, cifra que va cambiando porque aún siguen en ejecución obras y es probable que los

comerciantes reubicados vuelvan a otro espacio que no representa afectación a los trabajos en ejecución”, puntualizó.

Este diario consultó a la Secretaría de Movilidad (Semovi), que explicó que a través del ORT y la Secretaría de Gobierno, “continúa el diálogo con los comerciantes para poder asignar un área comercial sin que se afecte la movilidad de los transeúntes”.

Dijo que las obras para la creación de estos espacios continúan, “por lo que será en las próximas semanas cuando se presente el planteamiento en estas mesas de trabajo”.

Durante un recorrido que realizó este diario por la zona, se observó que han sido liberados espacios para el desarrollo de las obras en curso, que abarca la construcción de tres carriles para el acceso de andenes al Cetram Indios Verdes ubicados sobre la avenida Insurgentes.

Incluso, este miércoles personal del ORT, Semovi y comerciantes sostuvieron una reunión donde personal de las dependencias dieron a conocer el proceso para el empadronamiento, además del anuncio que se instalará internet con WiFi en el Cetram al cual podrán acceder, así como la colocación de cámaras de videovigilancia en sus locales comerciales y que estarán enlazados en el C5.

Algunos comerciantes comentaron a este diario que hasta la fecha no saben dónde quedarán de manera fija, pues sólo han llevado a cabo medidas de repliegue para no entorpecer las obras que están en curso, que constan de una pasarela de conexión Metrobús-Mexibús y Cablebús, así como los nuevos carriles de acceso para el transporte público de la zona.

Los comerciantes temen que no se les respete el lugar, ya que varios cuentan con permisos para la oferta de productos otorgados desde 2005 por la alcaldía Gustavo A. Madero, y otros no tienen ningún comprobante. También coincidieron que disminuyeron las ventas a raíz del desarrollo de la remodelación del Cetram Indios Verdes.

Las nuevas obras que se realizaron en el Cetram Indios Verdes y que ya operan como parte de la primera etapa de rehabilitación es una estación que alberga el Metrobús, líneas 1, 2 y 4, así como el Mexibús y su arribo a la estación La Raza. ●

## ORGANISMO REGULADOR DE TRANSPORTE

“Se han realizado movimientos de comercio no formal para liberar zonas de obra y donde se están habilitando andenes y pasarelas de conexión”

“Se estiman cerca de 80 espacios reubicados, cifra que va cambiando porque aún siguen en ejecución obras y es probable que los comerciantes vuelvan a otro espacio que no representa afectación”

7



**REUNIONES**

han sostenido comerciantes con autoridades del gobierno central.



Los comerciantes se irán reubicando en otros lugares conforme avancen las obras de remodelación del Cetram Indios Verdes, han dicho las autoridades capitalinas.

